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一 靠 “承诺’’二靠 “对接’’ 
石景山区搭建委员科学履职新平台 

文／本刊记者 郭 隆 

京西石景山，曾经以首钢而闻 

名。 

在首都转变经济发展方式，促 

进产业结构调整的大背景下，石景 

山区有了新的区域功能定位 ：首都 

休闲娱乐中心区 (CRD)。 

面对经济社会发展的重大任 

务，如何发挥政协的组织优势和政 

协委员精英会聚的人才优势，为区 

域发展做贡献? “政协工作只有坚 

持围绕中心、服务大局，才能找准 

定位、有所作为。”石景山区政协主 

席岳德顺认为，政协组织一定要为 

广大委员科学履职、发挥作用搭建 

平台，调动委员的积极性和主动性， 

充分发挥委员的智慧和力量，使委 

员融入全区经济社会建设中。 

一 诺千金 言出必行 

“年内为200名下岗职工安置工 

作岗位，实现再就业”，“设立 ]00万 

爱老敬老服务基金，用于老年人医疗 

44 北京观察 

▲ “承诺”活动启动仪式在西柏坡举行 

和El常救助”，“为河北乐亭县新寨镇 

新寨中心小学捐助 15台电脑”⋯⋯ 

乍一看，不少人会想当然地认 

为这是一份政府为老百姓拟办的重 

要实事。实际上，这一项项惠及民生、 

服务百姓的庄严 “承诺”，均出自石 

景山区 1"72名政协委员们的心中。 

为进一步调动委员履职的积极 

性和主动性，今年3月，石景山区 

政协在全体委员中广泛开展 “我是 

委员我承诺，我为区域发展做贡献” 

主题实践活动，组织委员在促进招 

商引资、落实科学履职、维护社会 

和谐、坚持诚信经营、增加就业岗位、 

帮扶困难群体等8个方面做出郑重 

承诺。 

“通过承诺的形式，一方面激发 

起委员的荣誉意识和责任意识，另 

一 方面旨在更好地发挥委员自身能 

力和资源优势，为推进区域发展做 

贡献。”据石景山区政协秘书长刘福 

利介绍，委员的承诺可以有大有小， 

大的方面如助推几十亿的招商引资 

项目，小的方面如爱岗敬业、扎实 

万方数据



区县 I Districts and Counties口 

▲ 委 员们走进古村落，建言文物古迹保护工作 

工作等。“政协各专委会和委员都进 

行了充分的沟通，引导委员按照 ‘量 

力而行、符合实际、简明具体’的 

要求，做出务实可行的承诺 ，且便 

于量化考核。”活动自3月 1日启动 

以来，仅仅 4个月的时间里，除 3 

位委员在国外，其余 172名委员围 

绕招商引资、促进区域经济发展等 

8个方面共做出了677项承诺。 

“委员们信守诺言就像保卫荣 

誉一样，绝对是言必信，行必果。” 

区政协经济科技委员会主任刘卫东 

说，“承诺”活动很大程度上激发了 

委员的社会责任感，一股无形的动 

力让委员们的奉献之心变得火热。 

面对全区经济结构转型，不少 

金融、企业界的委员把引企业、引 

资金、引项目、引人才、引管理经 

验结合起来，多方牵线搭桥开展招 

商引资工作。翟继松委员多方协调、 

联系，为中关村科技园区石景山园 

成功引进了投资总额 1000万美元企 

业 l家、投资总额 500万美元以上 

的企业4家 ；武立煌委员承诺向驻 

区企业宣传税收优惠和企业扶持相 

关政策，目前已与 3家企业达成入 

驻意向。 

社会的稳定与和谐是经济发展 

的重要保障。身为企业家的刘伟委 

员在公司开通了员工意见箱，领导 

与员工间的 “无缝”交流及时化解 

了内部矛盾 ；负责用工招募工作的 

祝智军委员，承诺年内安置200名 

下岗职工再就业，经他的推荐，目 

前 已有 62名下岗职 工走上交通协 

管、保安等岗位 ；同样 “有志于此” 

的周斌委员一季度招聘了8名 “40、 

50”人员在公司上岗。 

扶危济困、热心公益是区政协 

委员们践行 “承诺”的又一发力点。 

王庆海委员承诺捐助了河北乐亭县 

新寨镇新寨中心小学 1万元现金， 

并认领了l0名 北京青年报 上公 

布的贫困学生资助指标 ；朱庆峰委 

员设立了 100万敬老爱老服务基金， 

已捐助 l0万元用于 “母亲健康快 

车”项目；贾大年、王世利两位委 

员将自己创作的 金秋 、 黄河金 

涛 两幅作品参加慈善拍卖所得款 

项，全部捐给中国少年儿童基金会。 

还有很多委员在爱岗敬业扎实 

工作、珍惜荣誉坚持 自律方面尽职 

尽责地履行着自己的承诺。卢洪树 

委员对3000名流动人口青少年进行 

了生活技能和职业软技能的培训 ； 

纪富水委员主动邀请政府卫生监督 

部门进入 自己开办的农贸市场里每 

天对菜品、肉品质量进行卫生抽检， 

并在市场内放置公平秤。 

做好本职工作，肩负起政协委 

员的社会责任也是一种兑现承诺的 

方式。委员们承诺做到 “三个一”， 

即参加一次调研视察活动，撰写一 

份提案，反映一篇社情民意。截至 

目前，委员们共提交提案 185件， 

撰写社情民意 150条，参加调研视 

察活动近千人次。 

委员向基层走 

问题帮基层解 

如何让委员的提案、建议更有 

针对性?石景山区政协又在加强委 

员与基层单位的联系上想办法。从 

今年开始，区政协6个专门委员会 

分别在各委办局设立了基层联系点， 

如经济科技委员会联系石景山科技 

园，学习文史委联系区文化委 ，教 

文卫体委联系区教委等。 

“联系点实际上就是委员履职 

的一个基地，能为各单位带来 ‘外 

脑’支持。”区政协研究室主任蒋志 
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谋说，委员走向基层，能更直接地 

了解到哪些是 “不好解决的问题”， 

再发挥政协联组优势和提案效力， 

帮助基层解决一些实实在在的问题。 

“经科委中的大部分委员是企 

业家，所以我们选择在石景山科技 

园区设立联系点。”身为专委会主任 

员和园区建立了一个诉求反映平台。 

Lois是西班牙著名国际品牌， 

因生产、销售时尚前沿的牛仔服而 

享誉全球。“如果这一著名品牌代 

理总部能够落户在石景山，将给地 

方财政带来大量税源，并对知名服 

装品牌入驻产生聚集效应。”得知 

▲ 委 员们考察石景山科技园产业发展规划 

的刘卫东对 “委员向园区走，项 目 

向园区引，困难帮园区解”的工作 

成效很有感触。据刘卫东介绍，委 

员通过与园区管委会的“亲密”接触， 

及时了解到园区规划和企业优惠政 

策，从而在推动招商引资时更加 “言 

之有物”，甚至有些委员直接将项目 

引进了园区。通过对文化创意产业 

的实地考察，委员建议把搜狐畅游 

等一批 ‘领跑’企业集中起来，建 

立产业发展宣传推介通道，向投资 

者做集中展示。另外，园区在发展 

过程中会遇到市政道路修缮、供电 

供水改造等涉及到多部门协调的问 

题，通过设立联系点，实际上为委 

46 北京观察 

巴伦喜雅 Lois国际品牌有限公司中 

国总部正寻求在北京落户，刘智勇 

委员多方牵线搭桥，向西班牙方面 

着重推介石景山科技园区在企业入 

驻、税收、审批等方面的一系列优 

惠政策。作为园区管委会主任的王 

亚迅委员，与刘智勇等委员一起全 

程参与到企业从考察、洽谈、审批 

到最后签约的全过程中。区政协主 

席岳德顺就Lois入驻一事邀请区商 

务委、区投促局、国税分局和工商 

分局等十余个相关部门召开专题协 

调会，打开了中外合资企业审批程 

序 “绿色通道”，使得原本需要三个 

多月的注册审批，仅在一个月内就 

全部办好。 

作为行业巨头的中铁建城市轨 

道工程公司本想落户在北京其他地 

区，经过姜晋南委员的 “游说”与 

协调，现已正式入驻石景山科技园， 

注册资金达 6．7亿元。得知职工住 

宿问题是企业入驻园区的后顾之忧， 

在物业公司工作的杨国军委员投资 

300万元，将于年底完成3栋宿舍 

楼的改造。 

“城市的发展不能忘记历史”， 

“很多民俗文化资源亟须进行抢救性 

保护，它们承载着区域文化的软实 

力。”区政协学习与文史委在区文化 

委设立基层联系点。经数次走访调 

研，委员们发现，在村庄搬迁改造 

过程中，一些很有历史意义或文化 

内涵的地名、村名消失了，承载着 

历史文化的文物古迹及标志性建筑 

也不见了踪影。如何对这些有文化 

价值的城市元素进行有效保护?经 

与区文委、区建委、区房管等部门 

负责人共同座谈研讨后，委员们提 

交了一份 《关于在城市建设改造过 

程中建立纪念碑、亭和城市博物馆 

的提案 ，建议可在街心花园、广场 

等适当地点修建纪念性碑亭，在碑 

文上表述村落、街巷、古建、历史 

名人和传说掌故等。此外，经委员 

们建议，有关专家正在深入考察， 

撰写一部 石景山地名掌故))，并在 

今年底完成。 

一

靠 “承诺”，二靠 “对接”， 

石景山区政协搭建起委员履职新平 

台，在助推区域发展的道路上大步 

前行。 
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